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COMUNE DI RAVENNA 

CONSIGLIO TERRITORIALE  

Area n. 6 - “Piangipane” 

 
 

VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE “PIANGIPANE” 
RIUNITOSI IL 08 GIUGNO 2022 alle ore 20,45 

PRESSO LA SEDE DELL'UFFICIO DECENTRATO DI PIANGIPANE 

Approvato il 28/07/2022 

 
dall'appello nominale risultano presenti: 

Lista Consiglieri  Presente Assente 

 Cognome Nome  Entra ore Esce ore  

CAMBIAMO 

IL COMUNE 

CACCIATORE LUCA P    

CARNICELLA NICOLA P    

MEZZANOTTE  GIADA    A 

PUGLISI LIBORIO P    

SIBONI  ALESSANDRA DRUSILLA    A 

TOSCANO DAVIDE P    

INSIEME 

PER I 

TERRITORI 

CANDUCCI  EDGARDO P    

CASADIO LAURO P    

LEONI ANDREA P    

MAZZONI FRANCESCA P    

PLAZZI MIRELLA ANGELA P    

STROCCHI  PATRIZIA P    

VENTURI ELIDE    AG 
 

Presiede il Presidente Edgardo Canducci 
Verbalizzante Consigliera Francesca Mazzoni 
 

Essendo presenti n. 10 Consiglieri su n. 13 assegnati, il Presidente Edgardo Canducci dichiara 
valida la seduta.  
La seduta ha inizio alle ore 20:45. 
 
Il Presidente Edgardo Canducci dà lettura dell’O.d.G: 

1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Indicazione e nomina dei capigruppo; 
3. Indicazione e nomina della/del segretaria/o verbalizzazione; 
4. Proposta Commissioni e relative presidenze; 
5. Situazione aree sportive; 
6. Varie ed eventuali. 

 
Si passa all’esame dei vari punti: 
 
1. Comunicazioni del Presidente 

 

Il Presidente informa i Consiglieri che:  
 sono terminati i lavori di sistemazione del marciapiede in via Carraia Bezzi a Santerno, mentre devono ancora 

essere portati a termine quelli in via Teatro Socjale e Don Silvio Danesi a Piangipane; 

 per il welfare del Comune di Ravenna sono in arrivo sei milioni di euro. Il Pnrr ha infatti premiato le 

candidature presentate per la realizzazione di numerosi servizi e interventi che riguardano il Distretto Socio 

Sanitario di Ravenna. Un obiettivo al quale il Comune puntava molto e che prevede interventi importanti, sia 

per quanto riguarda ristrutturazione e riqualificazioni di immobili esistenti e da destinare al Sociale, a 

cominciare dall’atteso recupero dell’ex scuola d’infanzia Statale Maria Grazia Zaccagnini di San Michele, 

come comunità alloggio per l’autonomia degli anziani non autosufficienti, che è stato ammesso per un 
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finanziamento di 2,46 milioni;  

 il 22 giugno p.v., come ogni anno, alle ore 20:00, nella Piazza XXII giugno 1944, antistante la sede 

dell’Ufficio Decentrato di Piangipane, si ricorderanno i martiri del 22 giugno 1944, interverranno Renzo 

Savini, Presidente provinciale ANPI e il sottoscritto in qualità di Presidente del Consiglio Territoriale di 

Piangipane. Seguirà la premiazione degli alunni più meritevoli delle classi terze della Scuola Francesco 

Casadio di Piangipane a cura della Pro Loco locale. La serata proseguirà con il concerto, omaggio musicale ai 

martiri, della Banda Musicale Cittadina di Ravenna. La partecipazione dell’intero CT è gradita, così come lo è 

la divulgazione alla cittadinanza.  

 

Il presidente propone, visto la presenza di pubblico interessato, di iniziare dal quinto punto messo all’O.d.G. Il consiglio 

concorda all’unanimità. Si accorda all’unanimità di concedere la parola ai cittadini.  

 
2. Situazione aree sportive; 
 
Il Presidente Edgardo Canducci sintetizza: 

L’area territoriale di Piangipane ha attualmente 3 aree sportive messe a disposizione delle società sportive:  

– campo da calcio e campo da tennis (gestito dalla Società Sportiva Ravenna Women F.C.) in via Maccalone a 

Piangipane; 

- campo da calcio (gestito dalla Associazione Dilettantistica Polisportiva Camerlona) in via S. Egidio a Camerlona; 

- campo da calcio a Santerno utilizzato per attività giovanile. 

 

In particolare l’area sportiva di Piangipane è sottoutilizzata: 

-il campo da tennis è inutilizzato; 

-la struttura ex-bocciofila non viene utilizzata da anni e potrebbe essere destinata ad altro uso; 

-la società calcistica Pol Coyotes F.C.  si allena in Darsena a Ravenna e utilizza il campo solamente per la partita poiché 

non riuscirebbe a sostenere i costi. A causa delle difficoltà logistiche per raggiungere la sede dell’allenamento a 

Ravenna molti ragazzi in questi anni hanno deciso di iscriversi ad altre società o smettere di giocare, e molti ragazzi 

dovranno decidere entro l’estate dove iscriversi. Le società sportive locali versano perciò in condizione di grave 

difficoltà economica - una delle società, la Bruno Rossi, ha dovuto chiudere – e le aree presenti rimangono quindi solo 

parzialmente sfruttate. È spirito consolidato dell’amministrazione lasciare spazio e favorire le società locali nella 

fruizione delle risorse del proprio territorio; sarà quindi compito del Consiglio Territoriale sensibilizzare 

l’Amministrazione nei confronti di questa situazione poiché la cittadinanza possa svolgere attività sportiva. In ogni età e 

fase della vita, infatti, svolgere attività fisica con regolarità significa fare una scelta a favore della propria salute fisica e 

mentale.  

 

Il vicepresidente Nicola Carnicella si esprime concorde con la necessità di favorire le attività locali; è anzi prassi 

consolidata .  

Il consigliere Davide Toscano chiede il numero di ragazzi interessati da questo problema 

 

Il consigliere Lauro Casadio sottolinea alcune delle difficoltà organizzative che incontra la società Pol Coyotes:  

- il costo per utilizzare il campo è di 122 euro a partita; non più sostenibile per la prossima stagione; 

- i ragazzi dovranno decidere entro agosto dove iscriversi; vi è quindi necessità di avere risposte in tempi molto 

stretti – indicativamente fine giugno; 

- il campo veniva frequentato da un bacino di circa 80 ragazzi; di questi una parte ha smesso e sono attualmente 

circa una 50ina in attesa di risposta 

 

Si apre la discussione alla cittadinanza. 

Interviene il Sig. Massimo Cavassa di S. Michele, fondatore della Soc. Bisenzio, che era in affitto a Piangipane e dal 

2015 si allena a Punta Marina. San Michele non ha mai avuto un campo proprio; non ha una palestra e la 

cittadinanza non può disporre di alcuna attività sportiva. 

 

Interviene Mattia, che gioca nei Coyotes. Si appella rispetto alla necessità di allenarsi a Piangipane sottolineando le 

difficoltà logistiche di recarsi tre volte a settimana a Ravenna e esprimendo a malincuore la volontà di smettere se 

questa situazione non si risolverà. Molti ragazzi non dispongono della patente. E’ stato inoltre difficile durante gli anni 

della pandemia organizzarsi in macchina con altri.  

 

Interviene il Sig. Fabio, zio di Mattia, sottolineando come tra i ragazzi vi sia grande voglia di continuare ma anche 

stanchezza per la situazione e preoccupazione. Gli orari dei trasporti pubblici sul territorio non permettono di 

raggiungere la sede degli allenamenti. I ragazzi, le loro famiglie, le società sportive hanno già dovuto sostenere un 

importante carico in questi ultimi anni di chiusura forzata, cui si è aggiunta la scomodità e il costo degli allenamenti “in 

trasferta”, che sono gravate interamente sui ragazzi e sulle famiglie . Ora vi sarebbe anche il dispiacere di dover 

rinunciare allo sport a cui sono appassionati.  
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Interviene il Sig. Stefano Pedrini, della comunità diocesana minori. Non è possibile per la comunità accompagnare i 

ragazzi a Ravenna. La possibilità di giocare e entrare in squadra rappresenterebbe un’occasione per questi ragazzi di 

fare conoscenza e integrarsi nel paese.  

 

Il consigliere Luca Cacciatore interviene sottolineando come le famiglie abbiano pagato un caro costo in questi due 

anni di pandemia, e i giovani abbiano subito le conseguenze più pesanti. 

 

Interviene il vicepresidente Nicola Carnicella sollevando il fatto che non è stata presentata in consiglio la posizione di 

chi ha in gestione l’area sportiva.  

Interviene la consigliera Patrizia Strocchi sottolineando come il mandato del Consiglio Territoriale sia di veicolare le 

necessità della cittadinanza  all’Amministrazione. Propone di predisporre un documento da presentare all’Assessore allo 

sport dove si chiariscano le richieste e le necessità della cittadinanza e di convocare in tempi brevi una nuova seduta di 

consiglio dove invitare l’Assessore allo sport e l’Assessora al decentramento. 

 

Il presidente chiede ai consiglieri di esprimersi in voto. Il consiglio vota unanime favorevolmente.  

 

3. Indicazione e nomina dei capigruppo 
 
Il vicepresidente Nicola Carnicella indica Luca Cacciatore come capogruppo della coalizione di minoranza e Toscano 

Davide vicecapogruppo. La consigliera Patrizia Strocchi indica Andrea Leoni come capogruppo della coalizione di 

maggioranza. I capogruppo sono nominati.  

 
3. Indicazione e nomina della/del segretaria/o verbalizzazione 

 
Il presidente indica la consigliera Francesca Mazzoni come segretaria di verbalizzazione. È nominata segretaria. In caso 

di assenza di Francesca Mazzoni svolge l’attività di segretario Andrea Leoni 

 
4. Proposta Commissioni e relative presidenze; 

 
Il Presidente propone di istituire 4 commissioni: 

 

-Commissione 1: Sanità, servizi sociali, welfare, ambiente 

-Commissione 2: Attività sportive, tempo libero, volontariato 

-Commissione 3: Cultura, formazione e scuola, sicurezza 

-Commissione 4: Assetto del territorio, urbanistica, servizi ambientali 

 

Il vicepresidente Nicola Carnicella propone di istituire 2 macro-commissioni per ottimizzare il lavoro.  

I consiglieri Davide Toscano, Luca Cacciatore, Davide Puglisi, Patrizia Strocchi e Francesca Mazzoni si esprimono a 

favore delle 4 commissioni.  

Il consigliere Davide Puglisi si propone per presiedere la commissione 3. Alla luce di quanto emerso il Presidente 

propone le seguenti presidenze: 

 

- Francesca Mazzoni: Commissione 1; 

- Lauro Casadio: Commissione 2;  

- Liborio Puglisi: Commissione 3; 

- Patrizia Strocchi Commissione 4.  

Il Consiglio approva unanime. 

 

6. Varie ed eventuali 
Nulla da segnalare. 

La seduta termina alle ore 23:20. 

 

Il Presidente  
Edgardo Canducci 

 
 

Il verbalizzante  
Francesca Mazzoni 

 
_______________________________________ 
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